

POSTULADOS ONTOEPISTÉMICOS DE GEOPOLÍTICA Y ESTUDIOS INTERNACIONALES

Benny Josmer Márquez Franco

Resumen

Los postulados ontoepistémicos de Geopolítica y Estudios Internacionales pueden aplicarse en la articulación de competencias cognoscitivas, discursivas y procedimentales en investigaciones de estudios formales de pregrado y postgrado de la Universidad Bicentenario de Aragua siendo conveniente conocer los posibles elementos de extrapolación en el desarrollo auto sustentador respectivo. Desde esa perspectiva, el artículo tiene como objetivo establecer una relación gnoseológica de elementos cuya fundamentación permite conocer la ordenación de una forma de intervención investigativa en la casa de estudios mencionada asumiendo aspectos estructurales de relevante contenido, siendo propicio atender a los condensos significativos con la aspiración de que se pueda lograr masificación o empoderamiento de la línea de investigación con la ascensión filosófica cultural respectiva. Denotando los logismos Geopolítica y Estudios Internacionales

Palabras clave: Postulados Ontoepistémicos De Geopolítica Y Estudios Internacionales

Abstract

The ontoepistemic postulates of Geopolitics and International Studies can be applied in the articulation of cognitive, discursive and procedural competences in investigations of formal undergraduate and postgraduate studies of the Bicentenary University of Aragua, being convenient to know the possible elements of extrapolation in the respective self-sustaining development. The objective is to establish a gnoseological relationship of elements whose foundation allows knowing the ordering of a form of investigative intervention in the aforementioned house of studies, assuming structural aspects of relevant content, being conducive to attending to the significant condensed with the aspiration that massification or empowerment can be achieved. of the line of investigation with the respective cultural philosophical ascent. Denoting Logisms Geopolitics and International Studies

Keywords: Ontoepistemic Postulates of Geopolitics and International Studies

Introducción

En el desarrollo de esta producción intelectual se hace oportuno conocer los alcances de hasta donde es distendible el horizonte litoral del conocimiento en el área especializada del acontecer humano relacionada por comprensión epistémica con la cultura filosófica investigativa de la línea de investigación institucional Geopolítica y Estudios Internacionales(Ligein) de la Universidad Bicentenario de Aragua. En primer orden se procede a la definición de la Geopolítica y los Estudios Internacionales, tomando en cuenta los referentes epistémicos cognoscitivos junto a los factores materiales decisores trascendentes tanto en la existencia como aplicabilidad de los mismos en el desarrollo articulado del entramado científico respectivo. De seguidas se presenta la postura ontológica-metodológica de la línea de investigación lo cual permite prospeccionar la factibilidad de instrumentación de la misma en la reproducción del estudio académico científico con los elementos pertinentes de autosustentabilidad respectiva permitiendo fomentar la pluralización posible. Por último se presenta la relación transversal de Ligein con los estudios de pregrado y postgrado de la Universidad Bicentenario de Aragua dándose referente a la extrapolación o concertación de los postulados ontoepistémicos en los contenidos y alcances de la investigación científica.

En definitiva se presenta una relación gnoseológica de elementos cuya fundamentación permite conocer la ordenación de una forma de intervención investigativa en la casa de estudios mencionada asumiendo aspectos estructurales de relevante contenido, siendo propicio atender a los condensos significativos con la aspiración de que se pueda lograr masificación o empoderamiento de la línea de investigación con la ascensión filosófica cultural respectiva. Denotando los logismos Geopolítica y Estudios Internacionales

La geopolítica se corresponde a un neologismo acuñado por el libre pensador sueco, Rudolf Kjellen, quien lo destacó en su obra el Estado como ser viviente, de su premisa González (2017) refiere el Estado se compara a un organismo vivo que, continuando las leyes de la naturaleza, crecía, se desarrollaba y moría. Desde la interpretación del autor se da una argumentación metafórica según la cual el Estado es comparable con un ser vivo que agota procesos dinámicos influenciados por los recursos de orden geográfico territorial correspondiente, entendiéndose esto como condicionante de procesos estructurales, generándose una neociencia o heterociencia.

Al respecto de los estudios internacionales, Truyol (1973) los asocia al grupo de los fenómenos sociales que refieren a relaciones de los Estados respectivamente o que inciden directa o indirectamente en esos nexos o están por ellos determinados, de esta manera se entiende al reconocimiento científico de los nexos de los diversos Estados Nacionales en conjunción para el alcance de cometidos posibles, requiriéndose tratar con rigor académico los factores asociativos respectivos. La geopolítica es significativa de la trascendencia geográfica territorial en la organización-funcionamiento del Estado Nacional y por sumatoria de la comunidad internacional mientras que los estudios internacionales suponen la acción cientista investigativa disciplinante de atender las relaciones interestatales en áreas dinámicas multidisciplinares.

Se toma en cuenta el impacto de lo geográfico, los recursos naturales, lo territorial y la tecnología electrónica en formas de purismos y de transversalización epistémica, siendo evidente que las interacciones de los Estados Nacionales y la comunidad internacional conducen a la sociedad del conocimiento a la articulación de las competencias procedimentales de racionalidad, reflexión e integración en esfuerzos exploratorios e intelectualizantes múltiples. Esto se complementa del esfuerzo transversal pues la geopolítica proporciona a diversas ciencias el análisis de sus entornos de acción y facilita sus operaciones dinámicas, admitiendo a la comunidad internacional en formas de definir normativas de intervención y lo funcional de los procesos reproductivos, informativos y cognoscitivos.

Postura Ontológica- Metodológica

El entramado onto-metodológico de Geopolítica y Estudios Internacionales es plural y avanzado permite por inclusividad la comprensión de distintas formas de empoderarse de los atributos de objetos así como de generar conocimiento científico posible. Para articular esta postura debe considerarse a Márquez (2022) quien refiere que geopolítica y estudios internacionales permite sustentar realismo subjetivo de vivencialidad investigativa, el realismo objetivo de asimilar un objeto al no formar parte vivencial subjetiva sin experiencialidad investigativa, el realismo integrado supera subjetivismo-objetivismo pues integra concepciones.

Por lo ontológico Ligein admite ser plural, reconoce la acción cientista disciplinante de realismo subjetivo, es decir la articulación de investigaciones de vivencialidad plena, de realismo objetivo de riguroso contenido estrictamente científico como las de realismo complejo en las cuales se integran elementos de ciencias naturales así como sociales.

En lo metodológico se permisan diversas vías o caminos para el empoderamiento de atributos de objetos y la construcción del conocimiento cientista al avanzar de purismos a emergentismos epistémicos, es decir se hace viable la apropiación junto a la materialización de argumentos, reflexiones o complementos acordes al enfoque cuantitativo, cualitativo, complejo e incluso se hace

de factible la generación de producciones vinculadas con los paradigmas derivativos creados en la línea del tiempo por la academia de las ciencias en sus dinámicas evolutivas.

Relación transversal de Ligein con estudios de pregrado y postgrado

Al respecto de la posibilidad de aplicación de Ligein con los estudios formales de pregrado de la Universidad Bicentennial de Aragua, Márquez (2022) reconoce que dicha línea de naturaleza ontoepistémica transversal, complementarista, integradora cognoscitiva cuenta con logismos-cognoscitivos y actividades discursivas guardando relación convergente, inclusiva, en su sustrato, eso le permite extrapolarse a programas de estudios formales pregradistas.

En las relaciones de Ligein con pregrado le facilita al derecho el análisis contextual del entorno geográfico territorial en el cual se reproducen las fuentes materiales del determinismo jurídico, a la psicología el estudio del entorno geoespacial determinante en la relación de mentalidad-comportamiento, a la contaduría y administración el estudio-reconocimiento de los distintos entornos en los cuales se gesta la dinámica de los recursos procesales organizacionalmente así como las formas de tráficos posibles, a la comunicación social las vías o caminos para la creación o empoderamiento de contenidos en interacción permanente con el público participante, mientras que a la ingeniería le factibiliza el estudio de los espacios geolocalizados de las fuentes potenciales de recursos y dinámicas de creación innovadora.

En relación con el aporte de Ligein a los estudios de postgrado, Márquez (2022) asume que en el contenido natural de la ontoepistémica transversal, complementarista de integración cognoscitiva, sostiene logismos, que guardan relación convergente, inclusiva, al extrapolar programas de estudios formales postgradistas. Al respecto de la relación de Ligein con los estudios de postgrado le suministra a las ciencias jurídicas un reconocimiento de los entornos geográficos territoriales en los cuales se presentan las fuentes materiales del derecho, a la educación los estudios vinculados con la pertinencia territorial asociada a la planificación, gestión y acompañamiento relacionado con el desarrollo curricular, a la gerencia el estudio geolocalizado de los distintos procesos de administración racional de recursos y mecánicas en las entidades.

Es evidente que Ligein se da extrapolación a los estudios de orden económico y social pues en su significación influye en la posible determinación de creación de medios influyentes en las satisfacciones humanas, en tanto aporta elementos significantes de reconocimiento en las distintas formas de transformación y evolución socio cultural funcional.

Conclusiones

El desarrollo del producto intelectual postulados ontoepistémicos de Geopolítica y Estudios Internacionales supone articular objetos de conocimiento relacionados con la línea de investigación en su contenido sustancial como en lo referente a la sustentabilidad en sus elementos esenciales dentro de la cultura y filosofía ubista.

Al respecto del segmento de denotando los logismos Geopolítica y Estudios Internacionales, se asume de geopolítica, un neologismo el cual fundamenta lo geográfico territorial en la organización funcional estatal, en tanto los estudios internacionales se vinculan a los realismos de las relaciones entre Estados atendiendo los aspectos estructurales integrales.

Por lo ontológico Ligein admite ser plural, reconoce la acción cientista disciplinante de realismo subjetivo, es decir la articulación de investigaciones de vivencialidad plena, de realismo objetivo de riguroso contenido estrictamente científico como las de realismo complejo integrándose los elementos naturales con lo de orden social. En lo metodológico se permisan diversas vías o caminos para el empoderamiento de atributos de objetos y la construcción del conocimiento cientista al avanzar de purismos a emergentismos epistémicos dándose posibilidades de articulación de investigaciones científicas con elementos estructurales de diverso sustrato.

En las relaciones de Ligein con pregrado le facilita al: derecho, psicología, contaduría, administración, comunicación social e ingeniería aportes a sus procesos estructurales de atención

científica integral asumiéndose los referentes de orden integrado que proporciona condensandolas producciones investigativas en dichas áreas del conocimiento.

Al respecto de la relación de Ligein con los estudios de postgrado le suministra a las ciencias: jurídicas, educativas, gerenciales un conjunto de aportes significativos para atender objetos de conocimientos de forma integral asumiéndose aspectos de orden sistemático de realismos geolocalizados teniéndose a los entornos geográficos territoriales como relevantes.

Referencias

González, L. (2017). Organización del espacio global en la geopolítica "clásica": una mirada desde la geopolítica crítica. *Revista de Relaciones Internacionales, Estrategia y Seguridad*, vol. 13, núm. 1. Universidad Militar Nueva Granada.

Márquez, B (2022) Línea de Investigación Geopolítica y Estudios Internacionales en Libro Líneas de Investigación. San Joaquín de Turmero: Decanato de Investigación, Extensión y Postgrado. Dirección de Investigación de la Universidad Bicentenario de Aragua.

Truyol, A (1973) *La Teoría de las relaciones internacionales como sociología. (Introducción al estudio de las relaciones internacionales)*. Madrid: Instituto de Estudios Políticos. 2ª ed.